

Protestation ein, von welcher sie seitdem den Namen Protestanten erhalten haben.

Als darauf der Kaiser nach Italien gezogen war (wo er über 9 Monate verweilte), hatten sie ihm Gesandte dorthin entgegengeschickt, um ihr Verhalten bei ihm in das günstigste Licht zu stellen: aber er hatte sie vornehm angelassen, und fast wie Aufrührer behandelt. Alle aber hatte er auf einen großen Reichstag verwiesen, zu welchem sich sämtliche Reichsfürsten wo möglich persönlich auf den 22 März 1530 in Augsburg einfinden sollten, und wo er einem jeden nach besten Kräften sein Recht wiederfahren lassen würde.

Der Reichstag zu Augsburg.

(1530.)

Hat je ein Monarch eine schwere Rolle zu spielen gehabt, so ist es Karl V. Eifersüchtig auf den Ruhm, der mächtigste, der klügste, der un- widerstehlichste Fürst seiner Zeit zu seyn, mußte er jeden Schritt mit größter Bedächtlichkeit thun, um sich nie der Gefahr auszusetzen, auch nur einen halben wieder zurückthun zu müssen. Im Besitze des Ruhms, den mächtigsten König bes